

4 Économie

Organisation des pays producteurs de pétrole

Le Gabon réintègre officiellement l'Opep

W.N.

Libreville/Gabon

APRES avoir quitté en 1995 l'Organisation des pays producteurs de pétrole (Opep), suite au refus du cartel de réduire le montant de la contribution annuelle du Gabon, notre pays a officiellement rejoint cet organisme le vendredi 1er juillet 2016. Pour marquer l'événement, le

ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, Etienne Dieudonné Ngoubou, s'est rendu le jeudi 30 juin au secrétariat de l'Opep, à Vienne, où il s'est entretenu avec Abdallah Salem el-Badri, le secrétaire général sortant.

Selon un communiqué de l'Opep, les deux responsables ont évoqué la situation actuelle des marchés pétroliers, où le cours du baril de brut s'est stabilisé un peu en-dessous de 50

Photo : Aristide Moussavou



Le ministère du Pétrole, par le truchement du ministre Ngoubou, a officiellement vendredi la ré-intégration du Gabon à l'Opep.

dollars, après avoir frôlé les 30 dollars début 2016, loin des sommets atteints entre 2011 et mi-2014 (entre 100 et 120 dollars). Ainsi, le Gabon devient le 14e pays membre de l'organisation, qui compte également parmi ses membres la Libye, l'Angola et le Nigeria. C'est le seul pays pétrolier de la zone Cémac à l'Opep dont ne font partie ni le Tchad, ni le Cameroun ou la Guinée équatoriale.

Infrastructures

Le Groupe Santullo investit 75 milliards de francs dans deux tours jumelles

MSM

Libreville/Gabon

Cet espace comprendra 10 000 m2 d'appartements, 12 000 m2 de bureaux, 6 000 m2 de surfaces commerciales et 450 places de parking. L'inauguration est prévue en septembre prochain.

APRES ses interminables bras de fer avec le gouvernement concernant des factures impayées pour la réalisation de plusieurs ouvrages d'infrastructures, le président du Groupe San-

tullo, Guido Santullo entend, malgré tout, pérenniser ses investissements au Gabon.

A la faveur d'une conférence de presse tenue jeudi dernier, l'homme d'affaires italien a annoncé l'inauguration, en septembre prochain, des deux tours jumelles situées à proximité de l'Assemblée nationale, juste derrière le ministère de l'Environnement.

Cet espace comprendra 10 000 m2 d'appartements, 12 000 m2 de bureaux, 6 000 m2 de surfaces commerciales et 450 places de parking pour un coût

Photo : DR



Une des tours construites par le Groupe Santullo à Libreville.

d'investissement évalué à 75 milliards de francs. « Pour tout dire, il s'agit en réalité de l'aboutissement

de notre plan d'action dans le pays. Dans notre programme, il était prévu qu'on construise ces deux

tours, en plus des trois autres que nous entendons construire si l'Etat gabonais consent à nous attribuer le terrain que nous souhaitons acquérir, notamment celui inoccupé à côté de la Maison Georges Rawiri. Et pour ces trois tours, nous comptons mettre à la disposition des Gabonais et ceux qui visitent le pays un hôtel de 800 chambres et deux autres bâtiments pour des logements et des bureaux. Tout ceci est prévu dans notre programme », a indiqué Guido Santullo. Les tours jumelles ultra-sécurisées vont abriter le siège social du Groupe San-

tullo, mais aussi plusieurs autres entreprises de la place qui ont manifesté leur intérêt.

« Des sociétés pétrolières, par exemple, avaient émis le souhait d'avoir leurs bureaux à Libreville. Et depuis que nous avons lancé les travaux, la société italienne d'hydrocarbures ENI a fait la demande de huit niveaux sur une de nos tours, dont l'une compte 12 étages et l'autre 10. Et nous sommes également en discussion avec des sociétés exerçant dans d'autres secteurs, comme les banques », a indiqué Guido Santullo.

Entrepreneuriat

Entreprenarium foundation a formé 1 228 entrepreneurs en 2 ans

F.A.

Libreville/Gabon

APRES deux ans passés à promouvoir l'entrepreneuriat, à approfondir la formation de ses incubés, à favoriser l'incubation et le co-working et à booster les business plan des entrepreneurs, au Gabon et à Kigali, « Entreprenarium foundation » a célébré, vendredi dernier, à Libreville, ses deux ans d'existence.

Tenue en présence du ministre en charge des Petites et moyennes entreprises (PME), Madeleine Berre, cette cérémonie a été l'occasion pour la structure de partager les expériences vécues durant ces années, de faire un bilan des activités et de présenter les incubés du programme Booster les

femmes résilientes (BFR). Selon la fondatrice de l'Entreprenarium foundation, Kristine Ngiriyé, près de 1 228 personnes ont été formées, 26 projets financés et 89 emplois ont été créés par les incubés. S'agissant des incubés du

BFR, qui est un programme dont le but est d'accompagner cent femmes au Gabon, au Rwanda et au Sénégal dans le développement et le financement de leur projet d'entreprise, 30 femmes au Gabon ont bénéficié, six semaines durant, d'un accom-

pagnement et d'un coaching sur l'élaboration et l'exécution de leur business model. Ces dernières ont, durant la soirée, exprimé leur reconnaissance en parlant de leurs expériences atypiques et de leurs motivations à entreprendre. Chacune avec

des histoires particulières. Pour Marie d'Emmanuel Ada Meye, bénéficiaire du programme BFR artisanat, « l'avenir promet le meilleur à celui qui se lève, et c'est ce courage là qui m'a amenée dans l'entrepreneuriat ». Aussi, « le premier échec est

de ne pas oser. Nous avons osé et maintenant nous pouvons dire we can », a ajouté Patricia Sylvie Beag Mba, bénéficiaire programme BFR Agro-alimentaire.

La ministre en charge des PME, Madeleine Berre, s'est adressée aux intéressées en ces termes : « Je voudrais remercier Kristine Ngiriyé d'avoir apporté sa passion au Gabon, d'avoir donné cette part et de continuer à la donner...Le problème de financement concernant tout le monde, je suis sensible à cette préoccupation et je pense que nous allons mettre un accent dans l'accompagnement des entrepreneurs afin qu'ils deviennent des entrepreneurs qui s'inscrivent dans la pérennité. Et qui savent se structurer, partager leur savoir-faire, mutualiser leurs moyens pour grandir. Et ça c'est l'avenir du Gabon ».

Photo : F.A.



La ministre en charge des PME, Madeleine Berre, " je pense que nous allons mettre un accent dans l'accompagnement des entrepreneurs ". Photo de droite : De nombreux hommes figuraient parmi les participants à ladite cérémonie.

Photo : F.A.



CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 04/07/2016



Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1135	1USD =	589,095	1 USD	625,238
CAD	1,4390	1CAD =	455,842	1 CAD	479,818
JPY	114,2900	1JPY =	5,739	100 JPY	596,829
GBP	0,8383	1GBP =	782,485	1 GBP	816,259
CHF	1,0835	1CHF =	605,406	100 CHF	63 386,78
ZAR	16,2287	1ZAR =	40,420	100 ZAR	4 203,15
MAD	10,8840	1MAD =	60,268	MAD	62,67
CNY	7,4111	1CNY =	88,510	1CNY	91,17

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	04/07/2016	4 249,54
DOW JONES	04/07/2016	17 949,37

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
04 Juillet 2016: 50,55